
贴在护士值班室窗户上的“告家长书”。

2011年11月19日 星期六 编辑/黄定都 图编/覃翊 美编/胡万元 校对/汤吉A02速读

免费热线：12580呼三湘都市报 新闻热线：0731-84326110�����发行热线、投诉：0731-84316668、84315678、84329777���广告热线：0731-84329988�����本报地址：长沙市芙蓉中路一段 440号 邮编：410005

一闻百见

尊敬的移动客户：
我公司将于 2011 年 11 月 19 日 20：00-20 日 08：00 进行系统优化

升级，届时可能影响全省所有客户业务办理，但不影响正常通信，由此
给您带来的不便敬请谅解。

特此公告。
中国移动通信集团湖南有限公司

2011 年 11 月 19 日

湖南移动系统升级公告

长沙网友：小孩子的针确实不好打，医护人员有压力。
网友“Hosseini”：你们专业点就行。别扎得千疮百孔后说，我不是神。
成都网友：潜台词是“爱来不来”，傲慢表露无疑。
网友“金飞马”：大家还是要相互尊重吧，医生本身是专业性很强的职业。
黄冈网友：还是撕了吧，事先说一下就可以了。
网友“雨天小姐”：以前我被他们扎过好几针才见血，技术不到位还怪病人血管没长对。
无锡网友：医院首先提高自己的服务质量，才有资格这样说。
网友“黑白无常2”：的确也不能这样，治好病人就是神医转世，治不好就被斥为江湖郎中。
武汉网友：医患本是一家，可现在很多时候却成了仇家。悲哀啊！
德州网友：主要是就医难、就医贵，患者一肚子怨气，发泄到医生护士身上。

财政部和国家发改委日前发出通知，从
2012年1月1日至2014年12月31日，对小型微
型企业免征管理类、登记类、证照类等行政
事业性收费， 具体包括企业注册登记费、税
务发票工本费、海关监管手续费、货物原产
地证明书费、农机监理费等22项收费。

对减少这么多项收费， 大家本应高兴，
可是从网友留言来看， 一些人并不以为然。
有的说，为什么一些大的收费不减掉，总是
减一些小额收费？有的说，这22项收费对很
多企业来说就是几百元钱， 能有什么作用？
甚至还有人说， 一下子减少这么多收费，那
么我们还有多少收费呀……

网友的这些意见不能不说有一定的道
理，也许我们这些免征的收费所带来的减轻
负担还和很多企业的愿望有相当大的距离，
或者这些免费对有的企业来说涉及很少，或
者一项没有涉及，这些改革措施并没有让他
们受益。

但即使这样，我还是认为，每一次减轻
负担的改革都值得肯定。也许我们很多企业
都有这样的感觉，自己的负担很重，可能不
是某个收费项目，而是很多收费项目累加而
成。其实在减轻负担上可能也是如此，有的
收费项目免征了，可能只是几十元钱，对企
业来说算不了什么，但只要我们不断的改革

下去，收费项目不断地减少下去，收费的数
额不断减少下去，也会产生减轻负担的累加
效应。

实际上，近些年来我们国家一直在致力
减轻企业负担。从2002年至今，国务院分五
批共取消和调整行政审批项目2183项。今年
11月14日，国务院又召开会议，要进一步清
理、减少和调整行政审批事项。这2183项，再
加上地方取消的行政审批事项，为企业减轻
一定的负担。有的收费项目可能也只是几元
钱，但是这么多项目累加起来，就是一笔不
小的数字。如果我们因这些收费项目即使取
消，给企业减轻的负担也不大，而抹杀国家

的努力，那也不是实事求是的态度。
我们的改革不可能一蹴而就，在收费改

革上也是如此。有的收费项目可能取消时机
还不成熟，有的取消阻力很大，因此不可能
一下子就能达到理想的效果。一些改革急不
来，只能等待时机成熟进行。最近我们不就
是进行了很多改革吗？如个税改革、小微企
业所得税减半时间延长并扩大范围、提高增
值税和营业税起征点等，那么我们有什么理
由不相信，企业的负担会越来越轻呢？

所以，尽管免掉的可能只是“毛毛雨”，
但那也是一场及时雨，我们也要报以掌声。

■肖华

工业和信息化部、 国务院机关事
务管理局、 中共中央直属机关事务管
理局制定了《党政机关公务用车选用
车型目录管理细则》。根据细则，申报
《目录》的轿车：一般公务用车和执法
执勤用车发动机排气量不超过1.8升，
价格不超过18万元， 其中机要通信用
车发动机排气量不超过1.6升， 价格不
超过12万元；纯电动、插电式混合动力

等新能源轿车扣除财政补助后价格不
超过18万元。

《细则》显示，一般公务用车是指
用于办理公务、机要通信、处置突发事
件等公务活动的机动车辆。 执法执勤
用车是指用于办案、监察、稽查、税务
征管等执法执勤公务的专用机动车
辆。公务用车包括轿车、越野车及多功
能乘用车。 ■据央视

“毛毛雨”也是及时雨都市快评

医院贴告家长书：
“医务人员不是神”

贵阳的黄小姐日前给媒体爆
料称， 她在该市第一人民医院门
诊楼4楼儿科护士值班房的玻璃
上看到一张告示，挺雷人的。说的
是家长希望护士给小孩扎针时一
针到位，但很多护士没法做到。如
果家长要护士一针到位， 就请到
别的医院就诊。 她觉得这种说法
有逃避责任的嫌疑。 值班的刘护
士说， 这是为了避免医务人员和
家长之间产生不必要的摩擦。

非常语录

要闻快报

《党政机关公务用车选用车型目录管理细则》出台

公车价格不得超18万 排气量不超1.8升

周强同志代表中国共产党湖南省第九届委员会作的报告，一次又一次赢得了
代表们的热烈掌声。与会代表对报告发表了各自的看法。

“推动网络问政，这是湖南更加开放、民主的象征，这是一种很大的进步。中国
的网民越来越多，在创新社会管理中，必须注重网络的民情民意，将虚拟社会的民
情民意同现实社会中的管理紧密结合起来。”

———杨韶辉（共青团邵阳市委书记）

“前段时间小悦悦事件刺痛了国人的心， 我们每个人都应该解剖自身存在的
问题。当今社会道德和信仰的缺乏，已成为一个较严重的社会问题。报告提出大力
推进公民道德建设工程，正当其时，非常有必要。在推进文化强省建设中，湖南就
要大力弘扬敢为人先、开放创新的精神品格，注重打造精神家园，促进社会风气改
善和人际关系和谐。” ———曾祥月（祁东县委书记）

“把新型工业化作为第一推动力，作为企业来说，我认为就是要科技创新，提
高能源资源利用效率，加快淘汰落后产能。只有拥有自己的核心技术、科研成果，
才能在市场中有竞争力。”

———陈建权（辰州矿业股份有限公司董事长、党委书记）

“转变发展方式，扩大经济总量，扩大对外开放，不能放低环保的门槛，发展经
济不能只顾短期效益，不管是招商引资还是项目建设、产业发展，都要与生态环境
保护结合起来。如果为了发展，让人民群众喝不上干净的水、呼吸不上清洁的空
气、吃不上放心的食物，那么发展得再好也没有意义。”

———黎建（长沙市环保局局长）

“发展的眼界有多远，发展的路子就有多宽。” ———张硕辅（永州代表）

“这可不是买的，是我自己扯布特意为参加这次党代会做的。”
湘潭市福利院保育员、“板凳妈妈” 许月华出席省第十次党代会非常兴奋。她

穿着一件黑蓝色的小西装，显得十分庄重，胸口红色的代表证在衣服的映衬下显
得格外鲜艳。她透露，这件衣服是她特意为出席党代会定做的。


